
En Córdoba a las 10 horas del jueves 15 de septiembre de 2011, en la sala de juntas de la Fa-
cultad de Ciencias de la Educación se reúne la Junta de Facultad, convocada en tiempo y forma, ba-
jo la presidencia del decano Francisco Villamandos de la Torre y actuando como secretario Juan 
María Casado Salinas para tratar el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión ordinaria del 23 de junio de 
2011.

2. Informe del Equipo Decanal.
3. Aprobación, si procede de la Propuesta de la Comisión de Servicios Múltiples sobre el 

servicio de Cafetería.
4. Aprobación, si procede, de propuestas de la Comisión de Nuevas Tecnologías.
5. Informe de la Comisión de Docencia (Debate y aprobación, si procede).
6. Asuntos urgentes y de trámite.
7. Ruegos y Preguntas.

Asisten: Casado Salinas, Juan María.  Fuentes-Guerra Soldevilla,Marina .García Escudero, Juan José. Gil 
Pino, Carmen. Gómez Parra, Mª Elena. Guillén del Castillo, Manuel. Herruzo Cabrera, Javier. Iglesias Val-
dés-Solís, Margarita. Juan y Rivaya, Francisco. Marín Díaz, Verónica. Molina Rubio, Ana. Moriana Elvira, 
Juan  Antonio. Muriel Camacho, Mª Belén. Ortega Ruiz, Rosario. Osuna Rodríguez, Mercedes.  Pozo Gar-
cía, Cristina. Raya Trenas, Antonio Félix. Rodríguez Hidalgo, Antonio Jesús. Rueda Saravia, Arturo. Ruiz 
Navarro, Antonio. Ruiz Olivares, Rosario. Ruiz Rodríguez, Concepción. Valverde Fernández, Francisco. Vi-
llamandos de la Torre, Francisco

Justifican su ausencia: Alvarez Castillo. José Luis. Extremera Martos, José Máximo. Fernández Cañete, 
Aldir. González López, Ignacio. León Huertas, Carlota de. Luengo Almena, Juan Luis. Luján Jiménez, Ana. 
Luque Salas, Bárbara. Pino Osuna, Mª José. Rosal Nadales, María. Tabernero Urbieta, Carmen.
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1. Lectura y aprobación, si  procede, del acta de la sesión ordinaria del 23 de junio de 

2011.

Se aprueba por asentimiento.

2. Informe del equipo decanal

Pésames

A los familiares de nuestro compañero Don José Antonio Molina, fallecido el pasado mes de agosto.

Felicitaciones

A los profesores Doña Flora Racionero y Don Manuel Guillén por la reciente publicación de sus 
respectivos libros.

A la profesora Doña Bárbara Luque por su reciente maternidad.

A nuestra compañera, Doña Candelaria Sequeiros, por las noticias de su sensible recuperación.

A los compañeros que se jubilan en este curso y en especial a D. Juan José García Escudero al que 
se le agradecen los servicios prestados en la Junta de Facultad.

LA NUEVA SITUACIÓN ECONÓMICA Y DOCENTE DE LA UCO

La situación económica afecta a la Universidad de forma que es el primer año en el que no se 
ha podido hacer frente a la contratación necesaria para cubrir la docencia. Evidentemente este pro-
blema no incide uniformemente a departamentos, centros y profesorado con lo que este inicio de 
curso se define por los esfuerzos encaminados a minimizar este problema desde nuestras posibilida-
des.

La situación es preocupante y la previsión a corto y  medio plazo no parece mejorar, sino todo 
lo contrario. Desde aquí queremos hacer un llamamiento  a todos para que tomemos conciencia y 
nos posicionemos correctamente ante la nueva situación. El “coste cero” es ya un hecho y  esto nos 
fuerza a reflexionar el cómo abordar, en primer lugar, la implantación de los grados. En esta situa-
ción es impensable que en el curso 13-14 podamos implantar siete nuevos grupos de golpe.

Por otro lado, no podemos renunciar a la implantación de nuevas titulaciones, pero deberemos 
hacerlo a costa de la oferta de magisterio o renunciar a hacerlo en los próximos años. Esperamos 
tener el “verifica” del Grado de Educación Social preparado para antes que concluya el año y  que, 
administrativamente tengamos la posibilidad de ponerlo el curso próximo.

La tendencia de otras universidades andaluzas es la de reducir la oferta de magisterio, sin em-
bargo, sólo Granada ha conseguido una reducción del 5% este año. 

Por otra parte, la tendencia en todas las universidades es la de poner en marcha titulaciones 
que oferten un valor añadido.  Granada ha puesto en marcha un grupo bilingüe y Málaga y  Sevilla 
van caminando en direcciones similares. En nuestro caso deberemos hacer algo en esta dirección 
este año o nos quedaremos rezagados durante mucho tiempo.

En definitiva, esto no es más que un ejemplo de cómo están cambiando las cosas y  de cómo 
esta nueva situación nos fuerza a apostar por nuevos caminos. Este año deberemos perfilar estas 
nuevas tendencias e iniciar nuevos caminos.

Este decanato se compromete a proponer nuevas ideas y soluciones y esperamos poder contar 
con la actitud proactiva de toda la comunidad. Lo necesitamos más que nunca.
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MATRÍCULA DE NUEVO INGRESO
En cuanto a la marcha de la matrícula de este años para nuevo ingreso, la primera fase se ha 

cerrado en magisterio con la ocupación de prácticamente todas las plazas ofertadas. Solo han que-
dado libre 3 en infantil y  6 en primaria porque ha habido más alumnos de los que se pensaban que, 
teniendo concedida la preinscripción, no se han matriculado.

En cuanto a Psicopedagogía este número de “no matriculaciones efectivas” ha sido mayor, 
pero la previsión es que se cubran todas las plazas ofertadas (mañana y tarde).

En cuanto a la distribución del alumnado entre los grupos de mañana y tarde, el sistema in-
formático lo hace sin preguntarles a los interesados. Como resulta de esto tenemos ya muchas soli-
citudes de gente que quiere pasarse de la tarde a la mañana. Sin embargo, seguramente los alumnos 
de la mañana no saben que podrían pasarse a la tarde.

Como quiera que no podemos descompensar el tamaño de los grupos, sólo concederemos tan-
tos cambios a mañana como cambios a la tarde nos soliciten. Así pues os animamos a difundir entre 
los alumnos de la mañana la posibilidad de cambiarse a la tarde. 

OTRAS CUESTIONES DEL CENTRO
Renting Informático
Otras noticias tienen que ver con la reposición de los ordenadores de las aulas (NNTT, usua-

rios y clases) a través del renting. Ya se han sustituido muchos de los equipos (NNTT y usuarios) y 
faltan los de las aulas que se harán con un nuevo sistema de anclaje. Esperemos que esto permita 
ampliar el número de aulas dotadas 

Por otra parte, los equipos viejos se repartirán a centros y departamentos con un precio simbó-
lico.

Actuación sobre las palomas
Está culminando una importante intervención sobre el problema de la plaga de palomas. Entre 

los últimos días de julio y los primeros de septiembre se han culminado los trabajos de instalación 
de redes sobre los equipos de aire acondicionado, y la limpieza de los dobles techos a los que ha-
bían accedido las palomas. Esperemos que estos trabajos surtan los efectos que deseamos.

OTROS TEMAS
En otro orden de cosas, los temas que se están tratando a nivel nacional tienen que ver con 

algunos asuntos concretos como:
la definición de los trabajos fin de grado de magisterio y educación social.
las especialidades y su relación con las menciones. 
Remodelación de la especialidad de orientación en el máster de secundaria.
 A finales de octubre tenemos prevista la reunión anual y, sobre sus resultados podremos 

abordar nuestros TFGs como teníamos previsto.
Ana Molina interviene para que se pida a los alumnos que se incorporen a clase aunque su 

matrícula esté en trámite con el fin evitar pérdida de clases, lo que se comunicará.
El decano plantea la conveniencia de que estudiemos trasladar los éxamenes de septiembre a 

julio con el fin de que se pudiera empezar el curso con las matrículas finalizadas y  la limitación al 
crecimiento indiscriminado de alumnos.

 Francisco Juan propone que los períodos  de Prácticum no fragmenten los de docencia en la 
Facultad .

Antonio Ruiz lamenta los recorte de profesorado y pide que el Rectorado reduzca otros gas-
tos.

En torno a estos temas se suscitan diversas intervenciones de los antes citados y  de JJ Gª Es-
cudero, Javier Herruzo, Francisco Valverde y Rosario Ortega que apuntan hacia un debate más pro-
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fundo sobre el futuro de la Facultad, por lo que el decano propone y se acepta por asentimiento el 
siguiente:

ACUERDO 27/2011  SOBRE LA CONVOCATORIA DE UNA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE 
LA JUNTA DE FACULTAD PARA TRATAR CUESTIONES RELATIVAS AL FUTURO DEL 
CENTRO EN LA NUEVA SITUACIÓN ECONÓMICA:una vez debatidos los asuntos incluidos 
en el  “Informe Decanal”, la Junta aprobó, a propuesta del Sr. Decano, la convocatoria de una 
sesión extraordinaria de la misma a fin de ir perfilando los temas estratégicos que deberemos ir 
considerando en el inmediato futuro. Se tratará así de iniciar un procedimiento consistente en 
debates sobre cuestiones estratégicas y de calado para el futuro del Centro.

El vicedecano de Prácticum comunica que se ha informado a los alumnos  que este año van al ex-
tranjero  con el programa Erasmus , que si quieren hacer sus prácticas en Córdoba deben solicitarlas 
al decano antes del 22 de octubre y las harán en los períodos establecidos en la normativa que figura 
en el Calendario de Prácticum publicado en la web de la Facultad.

3. Aprobación, si procede, de la propuesta de la Comisión de Servicios Múltiples sobre el 

servicio de cafetería.

El secretario  a la vista de la documentación enviada por la Comisión a todos los miembros de 
la Junta propone y se adopta por asentimiento el siguiente:
ACUERDO 28/2011  SOBRE LA RENOVACIÓN DEL SERVICIO DE CAFETERÍA DEL 
CENTRO:a propuesta de la Comisión de Servicios múltiples  celebrada el 12 de septiembre de 
2011 se aprueba:
1.- Aceptar la propuesta de modificación de los precios del servicio de cafetería propuesta por el 
concesionario con las correcciones efectuadas por la comisión y que se remitirá a todos para ge-
neral conocimiento (anexo 1), asimismo  la lista se ubicará en lugar visible en la cafetería. 
2.-Los precios serán iguales para todo tipo de usuarios.
3.-La Secretaría de la Facultad realizará inspección periódica del plan de limpieza que figura en 
la propuesta del concesionario.
4.-En caso de algún tipo de incumplimiento, la comisión propondrá que la renovación para el 
próximo curso se efectúe por concurso público.

4. Aprobación si procede, de propuestas de la Comisión de Nuevas Tecnologías.

El secretario explica la propuesta de la Comisión enviada previamente a todos los miembros 
de la Junta , el decano interviene para explicar con detalle los cambios que se van a efectuar y  J.A. 
Moriana, Francisco Juan y Javier Herruzo aportan su puntos de vista y finalmente se adopta por 
asentimiento el siguiente:
ACUERDO 29/2011  SOBRE LA CONFIGURACIÓN INFORMÁTICA DE LOS EQUIPOS 
INSTALADOS EN LAS AULAS ORDINARIAS: a propuesta de la Comisión de Nuevas Tecnolo-
gías celebrada el 12 de septiembre de 2011  y conforme al informe presentado por el Servicio de 
Informática(anexo 2), se acuerda dotar a dichos equipos de la misma forma que los equipos de 
las aulas de nuevas tecnologías, lo que permite la ejecución remota de Linux, XP y Windows 
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2000. Esta instalación estará de prueba en el primer cuatrimestre hasta conseguir su consolida-
ción. En la web de la Facultad se ubicará un manual elemental para explicar su funcionamiento 
y se realizará una breve sesión informativa en el aula 1 de nuevas tecnologías el 20 de septiembre 
a las 9,30 horas.

5. Informe de la Comisión de Docencia( Debate y aprobación, si procede)

La vicedecana de Coordinación Académica y Relaciones Institucionales e Internacionales in-
forma de lo tratado por la Comisión de Docencia el 12 y 14 de septiembre en relación con la dificul-
tad de algunas Departamentos para impartir las prácticas por falta de profesorado, debido a las res-
tricciones en la contratación como consecuencia de las dificultades económicas.

En este punto intervienen también Rosario Ortega, Francisco Valverde, Mercedes Osuna, Ele-
na Gómez,  Antonio J. Rodríguez, Marina Fuentes-Guerra, Ana Molina y el decano, exponiendo 
diversas cuestiones con espíritu constructivo y  con el fin de hacer posible atender la docencia de los 
alumnos en este curso con las debidas garantías pese a la falta de profesorado en algunos Departa-
mentos, adoptándose por asentimiento el siguiente:
ACUERDO 30/2011 SOBRE LA SITUACIÓN ESPECIAL DE ATENCIÓN A LA CARGA DO-
CENTE EN EL CURSO 2011-12: tras el informe de la Comisión de Docencia de los pasado 12 y 
14 de los corrientes, la Junta de Facultad decide unánimemente apoyar oficialmente, con este 
acuerdo, las soluciones que colegiadamente (entre Departamentos y Centro) pudieran concretar-
se para salvar la situación especial de atención a la carga docente de este curso.
La representate estudiantil Belén Muriel pregunta si ello supondrá cambios en los horarios y se 
aclara que no de forma significativa.

6. Asuntes urgentes y de trámite

En este punto a propuesta de los vicedecanos correspondientes y  en razón de la urgencia se 
adoptan por asentimiento los siguientes acuerdos:

ACUERDO 31/2011  PARA INCLUIR EN EL HORARIO OFICIAL DEL CURSO 2011-12 LAS 
FECHAS DE LOS SEMINARIOS DE PRÁCTICUM SIGUIENTES:
Prácticum de Psicopedagogía (SEMINARIOS):
6 y 7 de octubre de 2011 (A-6); 3 y 4 de noviembre 2011 (A-6). En los horarios y aulas preesta-
blecidos.
17 febrero de 2012 (SALÓN DE ACTOS); y 11 mayo 2012 (A- 5 y 6). Horario: 17:00-20.30h

Prácticum de Grado en Ed. Primaria:
Coordinadora de los Grupos A y B: Marina Fuentes Guerra
Coordinador de los Grupos C y D: Antonio Jesús Rodríguez Hidalgo
Seminario 1º:
- Grupo C y D, 29 de Noviembre de 2011, de 17:00 a 20:00 horas en Salón de Actos.
- Grupo A y B, 1 de Diciembre de 2011, de 17:00 a 20:00 horas en Salón de Actos.
Seminario 2º por unidades tutoriales (Tutor/a académico/a y 18-20 estudiantes. -Cada estudiante 
cursará tres horas en uno de los siguientes días):
- A fijar por cada tutor/a a su unidad tutorial entre los días 10, 11, 12 y 13 de Enero de 2012, de 
16:30 a 20:30.
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Seminario 3º por unidades tutoriales (Tutor/a académico/a y 18-20 estudiantes. Cada estudiante 
cursará tres horas en uno de los siguientes días):
- A fijar por cada tutor/a a su unidad tutorial entre los días 24, 25, 26 y 27 de Enero de 2012, de 
16:30 a 20:30.
Seminario 4º:
9 de Febrero de 2012, de 16:30 a 19:30 (se fijará el lugar durante el curso).

Prácticum de Grado en Ed. Infantil:
Coordinador de los Grupos A y B: Blas Segovia
Coordinador de los Grupos C: Francisco Córdoba
Seminario 1º:
- Grupo A y B, 29 de Noviembre de 2011, de 17:00 a 20:00 horas en Salón de Actos.
- Grupo C, 1 de Diciembre de 2011, de 17:00 a 20:00 horas en AULA 17.
Seminario 2º por unidades tutoriales (Tutor/a académico/a y 18-20 estudiantes. Cada estudiante 
cursará tres horas en uno de los siguientes días):
- A fijar por cada tutor/a a su unidad tutorial entre los días 10, 11, 12 y 13 de Enero de 2012, de 
16:30 a 20:30.
Seminario 3º por unidades tutoriales (Tutor/a académico/a y 18-20 estudiantes. Cada estudiante 
cursará tres horas en uno de los siguientes días):
- A fijar por cada tutor/a a su unidad tutorial entre los días 24, 25, 26 y 27 de Enero de 2012, de 
16:30 a 20:30.
Seminario 4º:
9 de Febrero de 2012, de 16:30 a 19:30 (se fijará el lugar durante el curso).

ACUERDO 32/2011 POR EL QUE SE AUTORIZA LA MODIFICACIÓN PUNTUAL DE LA 
PAOE DE LA FACULTAD Y DEL PDD DEL DPTO. DE EDUCACIÓN EN RELACIÓN CON 
LA ASIGNATURA “EDUCACIÓN MEDIÁTICA Y DIMENSIÓN EDUCATIVA DE LAS TIC“ 
DEL GRADO EN EDUCACIÓN INFANTIL: a  solicitud del Departamento de Educación y por 
motivo justificado se autoriza la modificación puntual de la PAOE de la Facultad y del PDD del 
Dpto. de Educación en relación con la asignatura EDUCACIÓN MEDIÁTICA Y DIMENSIÓN 
EDUCATIVA DE LAS TIC del Grado de Educación Infantil, en el sentido de que el Dpto. de 
Educación, como responsable del 75% de la asignatura, reparte su docencia entre sus dos áreas 
correspondiendo 50% a DOE y 25% a MIDE.

7. Ruegos y preguntas

No hay.

Y sin más asuntos que tratar se levantó la sesión siendo aproximadamente las 12,45 horas, de lo que 
como secretario doy fe.
VoBo EL DECANO                                                             EL SECRETARIO                                                      

Francisco Villamandos de la Torre.                                   Juan María Casado Salinas
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ANEXO II



Inconvenientes: 

1. Poco conocimiento del sistema en general por parte del profesorado  lo que dificultaría su 
uso. 

2. Aun  siendo  un  sistema  operativo  robusto  no  está  exento  de  posibles  manipulaciones 
maliciosas que  lleven a su deterioro,  lo que volvería a suponer un mantenimiento costoso 
aunque sin duda más llevadero en teoría que la instalación de XP 

 

C.‐ Instalación local de Windows XP y Guadalinex con arranque dual. Mediante un menú de inicio el usuario 
elegiría ejecutar el equipo con XP  o con Guadalinex, ya que ambos estarían instalados de forma local en el 
equipo. 

Las ventajas y los inconvenientes son los mismos que los descritos en los puntos anteriores incluyendo como 
desventaja  la  gestión  del  arranque  dual  en  la  que,  habitualmente,  el  error  de  uno  de  los  dos  sistemas 
conlleva la inutilización también del otro. 

 

D.‐ Modelo de las Aulas de NNTT I y II. A diferencia de los anteriores, se trata de una instalación remota, es 
decir, no hay nada  instalado en el disco duro  (a excepción de un pequeño  software de gestión del menú 
principal). Permite la ejecución remota de Linux, XP y Windows 2000. 

  Ventajas: 

1. Fácil instalación. Los equipos descargan sólo una vez el software comentado de gestión del menú 
no siendo necesaria ninguna otra intervención. 

2. Múltiples  posibilidades  en  un mismo  sistema.  Como  hemos  dicho,  disponemos  de  un menú 
gráfico en el que tenemos  la posibilidad de ejecutar Linux  (en este caso  la versión es Ubuntu), 
máquina  virtual  de  XP  y  Windows  2000  con  nuestros  servidores  (los  que  se  utilizan  para 
docencia) 

3. Mantenimiento prácticamente nulo y restringido a algún problema hardware. La conexión a los 
servidores no permite que ningún usuario  realice manipulaciones del software no deseadas ni 
afecta la presencia de virus ya que cada reinicio comienza una nueva ejecución. 

4. Conocimiento del sistema por parte del profesorado ya que se trata del mismo sistema utilizado 
en las aulas de Nuevas Tecnologías. 

Inconvenientes: 

1. Con  respecto  a  Linux:  la  versión  instalada  en  este  caso  es  Ubuntu,  núcleo  del  que  se  sirve 
Guadalinex  para  su  propia  administración,  por  lo  tanto  su  uso  básico  es muy  semejante.  Sin 
embargo,  Guadalinex  se  caracteriza  también  por  la multitud  de  aplicaciones  educativas  que 
tiene preinstaladas, aplicaciones de las que carece Ubuntu. 

2. Problema con el sonido. En la opción de Windows 2000, que es la que habitualmente se utiliza, 
no es posible ejecutar sonido por un problema de saturación de los servidores que ralentizarían 
en exceso el uso de  los mismos por parte de otros usuarios conectados en ese momento. Para 
solucionar este problema  tenemos  la posibilidad de utilizar  la máquina virtual de XP, algo más 
lenta,  pero  perfectamente  operativa.  En  la  actualidad  estamos  intentando  solucionar  ciertos 
problemas con este entorno y el sonido. 

3. Hay que comprobar la correcta visualización con los proyectores de las aulas. 
4. Imposibilidad de  instalar nuevas aplicaciones en  las opciones de  Linux  y XP,  y  con  respecto  a 

Windows 2000 hay que solicitarla previamente al servicio de Informática de la Facultad. 




